
項目 要　　旨

現在の状況を知りたい。施設を整備する際は、市民のニーズを把握した上で施設をつ
くってほしい。子どもの遊び場をつくるのであれば、子どもを検討委員会のメンバーに加
えるなど、子どもが提案した施設にすることで、施設を大事にしようという気持ちや施設
をよりよくしようという気持ちの醸成につながると思う

印西市の大規模商業施設には、子どもたちが遊べる噴水公園や小さい子どもから大き
い子どもが遊ぶことができる年齢に応じた遊具が整備されており、外で遊べないような
真夏の時は、有料ではあるが施設内で遊ぶこともできる。子どもたちが遊ぶことができる
場所のほか、音楽を演奏できるような場所、落ち着いて読書ができる場所、友達同士
でお喋りができる場所など、中高生にとっての憩いの場所があってもよいのではないの
か

11月4日（土）中央公民館にて、「成田こどもどまんなかフォーラム」を開催するに当た
り、中高生に実施したアンケートでは、フリースペース、アミューズメントパーク、体を動
かせる場所、文化施設、美術施設を整備してほしいとの結果であった。市内に遊べる
場所がないという意見が多くあり、体を動かしながら遊べて、交流を深める場所を求め
ているようであったので、意見を参考にしてほしい

川崎市子ども夢パークには、不登校支援、フリースペース、プレーパーク、子どもたちが
ゴロゴロできる、「ごろり」という場所がある。施設は半分が屋内で半分が屋外であること
から、外から中にすぐ入れる、雨の日でも遊ぶことができる場所である。成田市には子
ども夢パークのような、屋内施設と屋外施設がドッキングした遊べる施設があればよい
と思う

現在の図書館と中央公民館、赤坂公園は離れており、商業施設とのアクセスも悪く、
移動がしづらい。全体的なことを考えて検討してほしい

ワークショップを開催するとのことだが、成田市民が使える施設なのであれば、ニュータ
ウン居住要件や人数に制限があるのはおかしいと思うので、見直してほしい。近隣市町
の住民も使用できる施設であると思うので、そのような人たちも参加できるようにしたほ
うがよいと思う

公共施設
増築される本城小学校の校舎や新設される松崎保育園の園舎は、税金で建設される
のだからZEB対応すべきである

地域公共交通会議では、市民の要望に対し交通事業者が反対するなど意見が対立し
ている状況にある。議員も会議を傍聴し、その現状を確認してほしい

茨城県境町の無人運転バスに乗車したところ、町民には大変好評であるとのことであっ
た。来年度コミュニティバスを減便するとのことだが、新たにルートを拡張するためにも、
無人運転バスを導入すべきではないのか

公共交通
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自治会長が毎年交代している現状では、市の補助制度などを理解できないまま、交代
することになってしまう。２、３年ごとに変わってもらえれば、各種事業について理解が進
むのではないのか

若い人たちはメリットを気にしており、自治会に入るメリットがないと判断すればすぐに退
会してしまうので、対策が必要では

地域を盛り上げる方法として祭りの開催があるが、規模の大きい祭りなどがたくさんある
と、役員に負担が集中してしまう。それによって役員のなり手が減ってしまうので、地域
に密着したミニ集会、ミニ祭りとかを進めていってはどうか

日本各地で自治会加入者が減少しているが、魅力のある自治会にしなければ、若い
人が入会してくれない。対策が必要である

若い人たちが減っていることに加え、６５歳を過ぎても働いている人が多いため、自治
会役員のなり手が少ない。加入世帯の年齢層が上がってもできるような体制を構築し
ていくべきである

加良部に外国人が多く住んでいるが、独自でネットワークができている。そのようなグ
ループとも交流する方法を構築してほしい

市民のために開かれた議会なのであれば、市民の暮らしの問題、気候危機の問題を
取り上げるべきではないのか

気候変動により、白米の１等米が１０分の１になっている。食糧生産にも影響が出てい
ることを認識すべきである

市では空港周辺や印旛沼周辺でごみ拾いを行っているが、地球温暖化に一矢報いる
ような事業に取り組んでほしい

ごみ拾いや花植えは誰でもできる。地球温暖化対策をなりた環境ネットワークで検討す
べきではないのか

世界各国で気候危機対策に取り組んでいる中、成田空港の更なる機能強化により森
林伐採が行われている。拡張予定地付近を通ったら、森林がなくなっていて愕然とし
た。空港会社に対し、気候危機について危機感が薄いと言ってほしい

環境美化

空港周辺美化活動では、空港通りを中心に行われているが、毎年、同じ場所で行うの
は無駄である。活動範囲外である、三里塚方面からさくらの丘、航空科学博物館を経
由して空港に向かう道路には、たくさんのごみが落ちていることから、事業範囲を広げて
はどうか。市民が美化活動に参加し、空港周辺をきれいに保っているというキャンペー
ンを実施してはどうか

イベント
街中ではお祭りをたくさん開催しているが、郊外を巻き込んだイベントを開催すべきでは
ないのか

スポーツ
成田市は水泳が盛んなイメージがない。中台運動公園水泳プールが整備されたが、
温水プールの建設予定があるようなので、市民スポーツとして底辺から盛り上げる取組
をしてほしい

気候危機
環境問題

地域コミュニティ
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農業
機内食工場の従業員より、成田市産の農産物を調達したいとの話があった。業界団体
の抵抗があると思うので、政治主導で機内食工場に農産物を納品できる体制を整備
すべきではないのか

部活動の
地域移行

そもそも休日に部活動を行う必要があるのか。生徒の中には、仕方がなく土日の部活
動に参加している生徒もいる。教師の負担を気にしているのであれば、拠点校だけで部
活動を実施する方法も案の一つではないのか

オーガニック
給食

学校給食の無償化は当然。加えて、学校給食において有機野菜の使用を進めてほし
い。欧米では、有機野菜を給食で使用することで子どもたちが健康になり、やる気が出
るというエビデンスが出ている

職員と知恵を出し合って解決策を見出したこともある。職員の対応は昔と比べて良く
なったので、引き続き親身になって対応してほしい

会計年度任用職員の対応は不安。少なくとも３年は勉強して、スキルを上げて、市民
対応に当たるべきである

人事異動が頻繁にあるが、業務引継ぎがしっかりとできる体制を整備すべきである

市長選の時に各候補者がタウンミーティングを開催していたが、引き続き開催してほし
い

選挙時に各候補者が公約を掲げているか、２年に一度程度、その取組状況について
報告してほしい

各議員が発行している活動報告は、各議員の活動が分かるのでとてもよいと思う。市
民へのラブレターだと思って発行してほしい

議員が何をやっているのか分からない。だから、投票率が下がっているのだと思う

子育て世帯の意見を聞きたいのに、一番忙しい時間に設定したのはなぜか。地域に
回って開催するなど、開催方法を検討してほしい

毎定例会後に開催してほしい。市民に分かりやすく広報してほしい

複数回開催するのであれば、開催時間をずらすなど様々な方が参加できるようにして
ほしい

参加することにハードルを高く感じている人もおり、参加者が同じになってしまうと思う
が、引き続き継続してほしい

他のグループで意見交換した内容についても知りたい

議会報告会

選挙・議員活動

市職員
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